



Informe de Gestión- RITA
Fundación Red Internacional de
Transformación y Apoyo
2020

Contenido

-	Introducción.....	2
-	Actividades.....	2
	Dame una Mano – Entrega de las prótesis	2
	Entrega de filtros de agua	3
	Entrega de Kits Escolares	3
	Caretas protectoras impresas en 3D donadas al Hospital Erasmo Meoz de Cúcuta, Norte de Santander durante la emergencia del COVID-19	4
	Adopta una Familia – Emergencia en COVID19	5
	Cerrando la brecha – Construcción de 16 Casas en asociación con la fundación un Techo para mi País.....	5
-	Recaudación de fondos.....	7
	Quaran-Game.....	7
	RITA al Parque - versión 2020.....	8
	Concierto de Navidad.....	8
-	Conclusión y perspectiva para el 2021.....	9

- Introducción

En los cuatro años de existencia de la Fundación, se han logrado cosas muy positivas para la región de Norte de Santander. En la primera parte del año 2020 se ejecutaron diferentes proyectos que se planearon en el año anterior, y para los cuales se recogieron recursos por medio de diferentes convocatorias y eventos.

Sin embargo, el año 2020 también trajo consigo una crisis sanitaria y socioeconómica generada por el virus SARS-COV-2, también llamado Corona Virus. Con el fin de atender esta emergencia, la fundación actuó inmediatamente ejecutando un proyecto social para ayudar a familias de bajo recursos a sobrevivir la cuarentena. Para esto, la fundación contactó a sus voluntarios y aliados, y los invitó a unirse a esta iniciativa por medio de donaciones en especie o económica.

Al mismo tiempo, la fundación realizó la actividad de “RITA al Parque” versión 2020 en la ciudad de Düsseldorf. Esta es la segunda versión del evento, en la cual participaron más de 50 personas que reconocen a la fundación como un agente social de cambio. Esta actividad contó con todas las medidas de bioseguridad permitidas por el gobierno de la ciudad en ese momento.

- Actividades

Dame una Mano – Entrega de las prótesis

El proyecto “Dame una mano” tiene como objetivo mejorar la calidad de vida de personas carentes de antebrazo, proporcionándoles una prótesis robótica realizada con tecnologías de punta.

Para esto, la fundación se asoció con una empresa de la región del Norte de Santander. La empresa seleccionada fue TNS Systems, ubicada en la ciudad de Cúcuta. La empresa TNS Systems ha sido reconocida nacional e internacionalmente por el desarrollo de prótesis innovadoras con tecnología 3D.

El proceso de selección de los beneficiados se hizo por medio de una convocatoria pública, que se difundió por medio del diario La Opinión. Los aplicantes tenían que diligenciar un formulario en la página web y adjuntar un video motivacional. Los seleccionados, fueron sometidos a una serie de exámenes médicos y pruebas psicológicas, para evaluar si eran aptos para recibir estas prótesis.

La entrega de las prótesis se realizó en la ceremonia de socialización de proyectos de la fundación la cual fue llevada a cabo en el mes de febrero de 2020 en la ciudad de Cúcuta.



Entrega de filtros de agua

Con el fin de mejorar las condiciones de vida de la comunidad del barrio María teresa de la comuna 10 de la ciudad de Cúcuta, la fundación realizó la donación de 16 filtros de agua potable.

Los filtros de marca Agualogic están compuestos de: una superficie de Arcilla que atrapa sedimentos, bacterias y parásitos; carbón activado que elimina el cloro, color, olor y sabor del agua; y una placa coloidal que elimina coliformes, parásitos y bacterias.



Entrega de Kits Escolares

En la fundación creemos que, con mayor inversión y mejor calidad en la educación, toda sociedad avanza de manera más justa. Por esto, la fundación, en alianza con la fundación Juventudes Unidas por la Sostenibilidad del planeta, participó en la iniciativa para entregar Kit escolares para los niños del páramo de Santurbán y la región del Catatumbo.

En esta actividad se lograron entregar 298 kits escolares, en nueve (9) veredas del municipio Santo Domingo de Silos: Hatico, Ranchadero, Pachawal, Alcadio Barrios, Salado Chiquito, Bata, La copita, Antalá, El diamante.

Creemos en la fundación que un Kit escolar no cambiará todo el sistema de educación del país, pero si motivará y ayudará a un niño a tener una herramienta que le permita realizar los trabajos, y así aprender mejor.



Caretas protectoras impresas en 3D donadas al Hospital Erasmo Meoz de Cúcuta, Norte de Santander durante la emergencia del COVID-19

Ante la crisis sanitaria desencadenada por la pandemia COVID19 y la escasez de máscaras de protección para él personas de la salud, la fundación consideró pertinente realizar una donación de máscaras de protección para el personal del Hospital Universitario Erasmo Meoz de la ciudad de Cúcuta. Estas máscaras, impresas en tecnología 3D, proporcionaron una protección complementaria a las mascarillas quirúrgicas utilizadas por el personal del hospital.

Las mascarillas fueron fabricadas utilizando tecnología 3D y se fabricaron en cooperación con la empresa cucuteña TNS Systems, aliada de la organización. En total la fundación entregó un total de 30 máscaras al hospital.



Adopta una Familia – Emergencia en COVID19

La pandemia generada por el virus SARS-COV-2 nos afectó a todos en diferentes grados, forzándonos a algunos a someternos a cuarentenas extensas que cambiaron nuestras rutinas diarias drásticamente. Muchas veces no pudimos tener contacto directo con nuestros amigos y familiares por el bien de ellos y de la comunidad.

Pero ¿se imaginan una cuarentena sin dinero, comida o agua para usted o sus seres querido?

A veces damos estas cosas por sentado, pero todos los días, para miles de familias colombianas, esta es su realidad. Esta es exactamente la razón por la cual la fundación comenzó el programa **"Adopta una familia"** para ayudar a las familias en extrema pobreza, que fueron afectadas directamente por la pandemia. El programa entregó kits alimenticios a familias durante el año 2020.

Para la selección de las familias, se realizó una convocatoria pública través de la página web de la fundación www.ritalared.org en la cual los aplicantes expusieron los motivos por los cuales requerían de la ayuda.

Gracias a las donaciones que recibimos de nuestros voluntarios, la fundación logró entregar alrededor de 500 mercados a diferentes comunidades en situación de pobreza en la ciudad de Cúcuta. Con el fin de extender el cubrimiento de la iniciativa, la fundación TECHO se unió a la iniciativa, lo cual nos ayudó a llegar otras familias.



Cerrando la brecha – Construcción de 16 Casas en asociación con la fundación un Techo para mi País

El Proyecto "Cerrando la Brecha" es uno de los proyectos principales de RITA La red internacional. El Proyecto busca transformar la vida de las personas en una comunidad, donando casas a familias que viven en condiciones de pobreza extrema en la ciudad de Cúcuta, Colombia. Cúcuta afronta una crisis socioeconómica, además de recibir miles de migrantes venezolanos que cruzan la frontera en busca de mejores oportunidades.

Después de determinar que la comunidad María Teresa sería la beneficiaria de este proyecto con el apoyo de la primera ronda de financiamiento en el 2019, se inició la recolección de los fondos restantes a través de diferentes eventos en Europa como torneos de fútbol, fiestas latinas, Halloween, entre muchos otros. Techo por su parte también lideró jornadas de recolección de fondos logrando

superar nuestro objetivo y reunir el presupuesto para construir 16 casas.

El 18 y 19 de enero de 2020 se informó a las 16 familias (alrededor de 57 personas) que habían sido seleccionadas como beneficiarias de las casas del proyecto “Cerrando la Brecha”. Esas familias necesitaban aceptar la oferta, además de comprometerse a preparar el terreno para la construcción.

Para ejecutar la construcción y las demás actividades planificadas, se requirió contar con voluntarios con la experiencia necesaria para construir la infraestructura de las casas y liderar cada uno de los equipos de construcción. Para ello, TECHO llamó a su amplia red de voluntarios ubicados en diferentes ciudades de Colombia y extendió la invitación a otros voluntarios ubicados en el vecino país de Venezuela. La respuesta fue un éxito, muchos voluntarios estaban interesados en formar parte de este Proyecto en la frontera de Colombia.

Además de contar con casi 250 voluntarios que se desplazaron a Cúcuta del 6 al 9 de febrero de 2020, desde diferentes regiones de Colombia y Venezuela, contamos con la presencia de 23 voluntarios internacionales, que eran trabajadores de Salesforce Europa

Un día antes de comenzar la construcción de las casas y con la ayuda y donaciones de empresas locales, el apoyo de otras organizaciones sin ánimo de lucro, la cruz roja, la defensa civil de Cúcuta y muchos voluntarios locales participantes, RITA La Red Internacional creó una jornada “Brigada de Salud y Bienestar”

Durante este día alrededor de 50 voluntarios locales e internacionales participaron en diferentes actividades como:

Brigada de Salud

- Chequeo médico a 277 personas
- Vacunas para 50 niños
- Chequeo de visión a 100 personas
- Entrega de 16 filtros de agua potable a los beneficiarios de las casas

Jornada de Bienestar

- 150 árboles plantados
- 100 mascotas vacunadas
- Torneo de Fútbol
- 600 almuerzos y 1000 refrigerios

Hoy 16 familias en Cúcuta, Colombia tienen derecho a una vivienda digna gracias a Rita la Red Internacional y TECHO. Esta fue la primera vez que se ejecutó el proyecto “Cerrando la brecha” y fue un gran éxito. No solo porque las casas fueron entregadas a estas familias sino también porque es el inicio de más proyectos sociales como este, con muchos voluntarios comprometidos que quieren seguir participando y generando un impacto social en la región.

Este proyecto es solo una pequeña contribución en comparación con las necesidades existentes en la región. Sin embargo, RITA LA Red Internacional seguirá trabajando duro para contribuir aún más al desarrollo de la sociedad. Próxima meta de construir 10 casas más en diciembre de 2021, impactando positivamente a la comunidad.



- Recaudación de fondos

Con el fin de cubrir los gastos administrativos de la fundación y obtener financiación para los proyectos, en el 2020 se realizaron diferentes actividades para recaudar fondos. A continuación, una breve descripción de las diferentes actividades realizadas:

Quaran-Game

Con el objetivo de recaudar fondos para entregar mercados a las familias más afectadas durante la pandemia, se llevó a cabo una actividad virtual denominada “Quaran-Game”. La actividad consistió en un Quiz con preguntas de cultura general en la cual participaron alrededor de 30 personas de todo el mundo. Se entregaron premios a los tres primeros puestos que respondieron la mayor cantidad de preguntas acertadas. La actividad permitió a su vez dar a conocer a la fundación, su misión y los proyectos en curso.

RITA al Parque - versión 2020

El 18 de julio de 2020, la fundación organizó un evento al aire libre en la ciudad de Dusseldorf, Alemania, con el propósito de dar a conocer la fundación, los proyectos en curso y recaudar dinero. Se realizaron juegos, rifas y diferentes actividades de integración. La fundación proporcionó la comida y bebidas a cambio de donaciones voluntarias de los asistentes. Al final de la tarde, se tuvo una participación de alrededor de 50 personas los cuales se interesaron por una nueva versión del evento. El dinero fue y será usado para cubrir gastos administrativos de la fundación y, en su gran parte, para entregar mercados a familias afectadas por la pandemia en la iniciativa "Adopta una Familia" explicada anteriormente.



Concierto de Navidad

La situación generada por una cuarentena extensa donde mucha gente se privó del beneficio de atender a eventos públicos como conciertos nos llevó a pensar, en cómo podíamos traer un poco de alegría a las personas sin tener que abandonar sus hogares.

Para esto, nos unimos a la **Orquesta Sinfónica Juvenil de Cúcuta** y a **la Fundación Friese** para darle vida a un espectacular concierto navideño. Desde el teatro Zulima de la ciudad de Cúcuta, las notas musicales de estos talentosos jóvenes alegraron miles de hogares a distancia. El concierto fue transmitido por medio del canal Youtube de la fundación, y se realizaron dos sesiones con el fin de cubrir diferentes audiencias localizadas en distintos horarios.

Las donaciones recibidas fueron distribuidas entre las tres fundaciones participantes: RITA La Red Internacional, Orquesta Sinfónica Juvenil de Cúcuta y a la Fundación Friese.



- Conclusión y perspectiva para el 2021

Gracias a la labor ejercida durante el año 2019, donde se realizó una recaudación de donaciones en diferentes convocatorias, la fundación logró en el año 2020 la ejecución total de sus proyectos como se explicó a lo largo del reporte. Al mismo tiempo, la organización pudo contribuir en la región para mitigar los efectos de la crisis sanitaria y socioeconómica generada por la pandemia.

Estos resultados positivos son también un excelente indicador para la sociedad nortesantandereana que se ve activamente beneficiada con todas las iniciativas de la fundación, sus voluntarios y todos sus aliados a nivel regional, nacional e internacional. La fundación les agradece inmensamente a todos ellos, ya que, sin sus aportes y participación activa, ningún proyecto sería una realidad.

Para el año 2021, la organización espera seguir participando por medio de iniciativas y proyectos en la región, los cuales nos ayuden a cumplir nuestra misión de empoderar al Norte de Santander a innovar y emprender. Para esto invitamos a todos a contactar a la fundación con sus ideas de cómo podemos ayudar a la región, que proyectos podemos construir juntos, ya que en la fundación:

Creemos que todos unidos podemos generar un mejor futuro para el Norte de Santander y Colombia.